
Есть такие праздники, которые
испортить невозможно ничем:
ни дождём, ни ветром,
ни жгучим декабрьским
морозом. И одним из таких,
создающих непобедимо
хорошее настроение, торжеств,
несомненно, можно назвать
новоселье.

Несмотря на то, что в минувшую
среду столбик термометра опу-
стился почти до сорока градусов,
в Агане была перерезана тради-
ционная ленточка у входа в новень-
кий восьмиквартирный дом.
– Это не первое новоселье в ухо-

дящем году, – отметил приехавший
поздравить аганцев глава адми-
нистрации Нижневартовского райо-
на Борис Саломатин. – И на нём
строительство в Агане не завер-
шается. Немного осталось до того
времени, когда будет введён в экс-
плуатацию двадцатичетырёхквар-
тирник, хорошими темпами произ-
водится капитальный ремонт ещё
двух домов. В общем можно ска-
зать, что мы выполнили тот план
строительства, который был наме-
чен в Агане на текущий период. В
этом процессе немалая роль отве-
дена программе жилищного строи-
тельства под руководством губер-
натора Югры Натальи Комаровой,
создавшая удобные условия для
строителей. Благодаря ей сегодня
подрядные организации могут
работать быстро и качественно.
Борис Александрович поздравил

новосёлов с радостным событием
и вручил ключи от новых квартир,
среди которых три пятикомнат-
ных. Туда заселены многодетные
семьи. Ещё две квартиры пред-
назначены под служебное жильё.
– Сдача этого дома значитель-

но сократила очередь на получение
жилья, – прокомментировал глава
Аганской администрации Георгий
Соколов. – Сейчас у нас осталось
пятнадцать семей, ожидающих
новоселья. С введением двадца-
тичетырёхквартирного дома этот

вопрос будет закрыт полностью, а
оставшиеся квартиры смогут прио-
брести молодые люди по про-
грамме ипотечного кредитования.
Желающих в селе достаточно.
Строительные работы по мно-

гоквартирному дому фактически
находятся в завершающей ста-
дии. На восемьдесят процентов
выполнен и капитальный ремонт
двухквартирного дома на сто два-
дцать квадратных метров. Здесь
осталось только привести в поря-
док систему отопления и сделать
внутреннюю отделку. Второй капи-
тально ремонтирующийся дом, в
котором одна квартира на семь-
десят квадратных метров, готов на
девяносто процентов. Как пояснил
директор управления капитально-
го строительства администрации
Нижневартовского района Андрей
Майданов, работы выполняются с
опережением сроков, указанных в
договоре. И если не случится
форс-мажора, люди смогут засе-
литься в обновлённое жильё даже
раньше, чем ожидали.
Георгий Григорьевич также

поздравил односельчан с ново-
сельем и пожелал им всего само-

го хорошего. Он поблагодарил рай-
онную администрацию и строите-
лей за плодотворное и оперативное
сотрудничество и выразил надежду,
что Аган и дальше будет расти и
процветать, внося свою лепту в раз-
витие Нижневартовского района.
Побывав в Агане, навестил глава

районной администрации и ещё
одну новостройку – амбулаторию.
Здание было сдано в этом году.
Сегодня здесь успешно размести-
лись аптека, лаборатория, для
работы в которой специалист про-
ходит обучение, кабинет предрей-
сового осмотра, перевязочная,
архив, дневной стационар на четы-
ре койкоместа, зубоврачебный
кабинет, детское отделение с
отдельным входом и многое другое.
В этом же здании построена и квар-
тира для заведующего амбулато-
рией Владимира Есаулова.
– Мне довелось работать во мно-

гих учреждениях медицины, – при-
знался врач, – и смело можно ска-
зать, что нашей амбулатории могут
позавидовать некоторые медпунк-
ты окружного значения.

Наталья СТАБРОВА.
Фото Евгения НЕЧАЕВА.
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Праздник морозом
не испортишь

ОКРУГ

В Югре с начала года более чем
на четверть сократилось число граждан,
проживающих в бесхозных домах, –
об этом заявила губернатор Ханты-
Мансийского автономного округа – Югры
Наталья Комарова на окружном Совете
по развитию местного самоуправления.

По сообщению пресс-службы губернатора
ХМАО – Югры, в начале года в округе никако-
го статуса не имели полторы тысячи жилых
строений, число которых за 10 месяцев умень-
шилось на 200. Наталья Комарова отметила, что
наиболее продуктивная работа ведётся в
Мегионе, Сургуте и Нижневартовском районе.
Сложнее всего дела обстоят в Ханты-Ман-
сийском, Кондинском и Октябрьском районах
– на долю этих муниципалитетов приходится
половина всего бесхозного жилья в Югре.
Губернатор призвала на местах максималь-

но упрощать процедуру перевода бесхозного
жилья на баланс муниципалитетов – это позво-
лит жильцам таких домов быстрее стать участ-
никами программ по улучшению жилищных
условий.

Ирина ИВАНОВА.

Бесхозных всё
меньше и меньше

СОЦИУМ

С экскурсией в Ханты-Мансийск
отправились 16 жителей старшего
поколения из разных поселений района.

Они посетят Государственный музей Природы и
Человека, где познакомятся с экспозициями «Исто-
рическое время» и «Мифологическое время». По-
бывают в картинной галерее Государственного худо-
жественного музея, где увидят картины мастеров рус-
ского изобразительного искусства – Репина, Айва-
зовского, Сурикова, Левитана. Совершат экскурсию
в центр прикладных народных творчеств и ремёсел
и этнографический музей под открытым небом
«Торум-Маа». Обязательной частью поездки станет
экскурсия в историческую часть города – Самарово,
где находятся новое здание речного вокзала, а также
памятный знак «Покорителям земли Сибирской»,

кроме того они увидят биатлонный центр, архиопарк,
мост через реку Иртыш и другие исторические места
города.
Ещё одна группа жителей старшего поколения 14

декабря выехала с экскурсией в Тобольск. Там жи-
телей района ждут экскурсии в Музей изящных
искусств, Абалакский Свято-Знаменский и Иоанно-
Введенский монастыри, посещение посольского
костела, губернского дома, храма Архангела Михаила,
Крепости мечты Ермаковой и многое другое.
Финансирование поездки осуществляется в рамках

целевой программы «Социальная поддержка насе-
ления на территории Нижневартовского района на
2012-2014 годы», на эти цели из бюджета района
выделено более 269 тысяч рублей.

Пресс-служба администрации Нижневартовского района.

Как мы уже сообщали, в столице Югры
прошла окружная выставка-ярмарка
«Товары земли Югорской», приуроченная
к празднованию 82-го дня рождения
Ханты-Мансийского автономного округа.

Выставка «Товары земли Югорской» сем-
надцатый год подряд собирает в Ханты-
Мансийске ведущих товаропроизводителей и
перерабатывающие предприятия региона.
Более 200 экспонентов продемонстрирова-

ли на выставке достижения местной промыш-
ленности. Выставка привлекла внимание более
8200 посетителей. Ежегодно в ней принимают
участие и товаропроизводители из Нижневар-
товского района. И не только участвуют, но и
побеждают.
В этом году на выставке состоялось подве-

дение итогов и награждение победителей кон-
курсов «Лучшая выставочная экспозиция мало-
го бизнеса», «Лучший товар Югры», городско-
го конкурса «Лучшее предприятие потреби-
тельского рынка». Победителями конкурса
«Лучшая выставочная экспозиция малого биз-
неса», организованного Фондом поддержки
предпринимателейЮгры, в номинации «Рыбная
и мясная продукция» стал индивидуальный
предприниматель А.С. Азаров из Излучинска.
Также на выставке состоялся традиционный

конкурс-дегустация «Народное признание».
Посетители дегустировали продукцию товаро-
производителей автономного округа и оценили
по достоинству вкусовые качества молочной,
хлебобулочной, колбасной, кондитерской про-
дукции. Победителями в номинациях «Мясные
и колбасные изделия. Колбаса вареная» стало
КФХ «Мардер», п. Излучинск; «Дикоросы.
Грибы солёные. Белый гриб» – ИП Водопьянов
В.Б., с. Былино; «Дикоросы. Груздь солёный»
– ИП Водопьянов В.Б., с. Былино; «Рыба и изде-
лия из рыбы. Рыба вяленая «Лещ» – Излучин-
ский рыбозавод, ИП Азаров А.С., п. Излучинск.
Поздравляем земляков!

Анна АРТЁМОВА.

А мы на экскурсию!

ЗНАЙ НАШИХ!

Признал народ
нашего леща
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ОбРАТНАя СВяЗь

Подготовила лариса миХЕЕВа.

Забота, то есть внимание к другим, –
это основа хорошей жизни, основа хорошего общества.

Конфуций.

Альфия Ниязовна Тагельбаева
из села Охтеурья стоит в очереди
по программе переселения. По её
мнению, продвижений никаких нет.
К тому же только сейчас поняла, что
существуют как окружная, так и
федеральная программы. Она
состоит в очерёдности по феде-
ральной программе.

– Хотелось бы узнать о пер-
спективах окружной и федераль-
ной программ по переселению
граждан из районов Крайнего
Севера. Какова очередь в целом по
округу и сколько потребуется
ещё лет, чтобы удовлетворить
всех желающих?
Каково финансирование по феде-
ральной программе, будет ли оно
увеличено? – интересуется Альфия
Ниязовна.

На днях мы получили ответ из
департамента жилищной политики
Ханты-Мансийского автономного
округа – Югры:

– Программы переселения при-
няты до 2015 года, при этом объём
финансирования зависит от воз-
можностей бюджетов. По окружной
подпрограмме на 1 января 2012
года состоят на учёте 5952 чело-
века, по федеральной – 7135 чело-
век. Финансирование по фе -
деральной подпрограмме на 2013
год составляет 99 млн. рублей, что
позволит выдать приблизительно 65
сертификатов.

Начальник управления по
муниципальному имуществу и
жилищным вопросам админист-
рации Нижневартовского рай-
она Полина РЕПиНа любезно
предоставила нам информацию

в табличном варианте по дей-
ствию федеральной и окружной

программ переселения граждан
из районов Крайнего Севера:

Продолжаем публиковать ответы на вопросы, заданные губернатору Югры 
Наталье Комаровой жителями Нижневартовского района.

Федеральная или окружная?

Жильё для инвалида

– В соответствии с Федераль -
ным законом от 24.11.1995 г. 
№ 181-ФЗ «О социальной защите
инвалидов в Российской Феде -
рации» инвалидам и семьям,
имеющим детей-инвалидов, нуж-
дающимся в улучшении жилищ-
ных условий, вставшим на учёт до
1 января 2005 года, предостав-
ляются меры социальной под-
держки по обеспечению жилыми
помещениями за счёт средств
федерального бюджета.

Законом Ханты-Мансийского
автономного округа – Югры от
06.07.2005 года № 57-оз «О регу-
лировании отдельных жилищных
отношений в Ханты-Мансийском
автономном округе – Югре» уста-
новлены меры социальной под-
держки в форме жилищных суб-
сидий на приобретение жилых
помещений в собственность.

Размер субсидии рассчитыва-
ется на гражданина, обладающе-
го правом (без учёта иных членов
семьи), исходя из общей площа-
ди жилья 18 кв. м и средней

рыночной стоимости 1 кв. м жилья
по автономному округу, устанав-
ливаемой Министерством регио-
нального развития Российской
Федерации ежеквартально.

В настоящее время размер
субсидии составляет 721800 руб-
лей.

Субсидии носят целевой харак-
тер и могут быть использованы
гражданами на следующие цели:

– приобретение индивидуаль-
ного жилого дома (части индиви-
дуального жилого дома) или квар-
тиры (части квартиры, комнаты) в
жилом многоквартирном доме;

– финансирование строитель-
ства квартиры по договору об уча-
стии в долевом строительстве
жилья;

– строительство индивидуаль-
ного жилого дома за счёт собст-
венных (заёмных) средств. Суб -
сидия на строительство индиви-
дуального жилого дома предо-
ставляется после окончания
строительства и государствен-
ной регистрации права собст-

венности на жилой дом (часть
жилого дома).

Субсидия также может быть
использована:

– на погашение ссудной задол-
женности по полученным банков-
ским (иным) кредитам, направ-
ленным на приобретение (строи-
тельство) жилого помещения по
заключённым договорам при нали-
чии доли собственности гражда-
нина в приобретаемом (строя-
щемся) жилом помещении;

– на компенсацию части расхо-
дов гражданина на приобретение
(строительство) жилого помеще-
ния, в случае если он произвёл
полную оплату за счёт собствен-
ных и (или) заёмных средств по
договору купли-продажи, догово-
ру долевого участия в строитель-
стве жилого помещения или строи-
тельства индивидуального жило-
го дома.

Полномочиями по предостав-
лению субсидий наделены органы
местного самоуправления муни-
ципальных образований автоном-
ного округа.

На сегодня граждане, относя-
щиеся к категории инвалиды,
могут решить жилищную пробле-
му следующим путём: получить
жильё по договору социального
найма либо субсидию за счёт
средств федерального бюджета
для приобретения жилого поме-
щения в собственность.

В рамках подготовки к пресс-конференции с губернатором
Югры Натальей Комаровой в редакцию газеты обратились
люди с ограниченными возможностями, проживающие
как в Нижневартовском районе, так и городе Нижневартовске.
их интересует вопрос: как они могут решить свою жилищную
проблему. Кто-то ютится в перенаселённой квартире
родителей, кто-то в балке, кто-то имеет лишь служебное
жильё…
На вопросы граждан поступил ответ из департамента
жилищной политики Ханты-мансийского 
автономного округа – Югры:

С прицелом
на будущее

– Какие профессии сегодня наиболее вос-
требованы в округе? На кого сегодня учиться,
чтобы завтра можно было обеспечить себе
достойную жизнь?

– По информации департамента труда и заня-
тости населения Ханты-Мансийского автономного
округа – Югры по состоянию на 28.11.2012 г., наи-
большее количество вакансий заявлено в строи-
тельстве, добыче полезных ископаемых и оптовой
и розничной торговле.

По данным казённого учреждения Ханты-
Мансийского автономного округа – Югры «Нижне -
вартовский центр занятости населения» на
07.12.2012 г., наибольшее количество вакансий в
городе Нижневартовске и Нижневартовском районе
зая влено строительными организациями, органи-
зациями, занимающимися добычей полезных иско-
паемых, и организациями транспорта и связи.

Наиболее востребованы на рынке труда города
и района следующие профессии (специальности): 

РаБоЧиЕ: 
бетонщик,
бурильщик капитального ремонта скважин, 
водитель автомобиля, 
каменщик,
машинист бульдозера,
машинист крана автомобильного, 
монтажник,
монтажник стальных и железобетонных кон-

струкций,
плотник, 
повар,
помощник бурильщика капитального ремонта

скважин, 
продавец,
слесарь по ремонту автомобилей, 
слесарь-ремонтник,
электрогазосварщик,
электромонтажник по силовым сетям и электро-

оборудованию,
электромонтёр по ремонту и обслуживанию

электрооборудования. 
СлУЖаЩиЕ:
воспитатель детского сада, 
врач,
инженер,
инженер по бурению (буровым работам),
инспектор,
консультант,
мастер буровой,
мастер по ремонту скважин (капитальному, под-

земному),
медицинская сестра,
менеджер,
менеджер (в торговле),
специалист.

– Какие бы вы посоветовали приобрести
ценные акции, актуальные для Югры, обе-
щающие дать хорошие дивиденды в будущем?

– В настоящее время население округа более
активно начинает освоение фондового рынка.
Одним из первых вопросов, который возникает у
начинающих инвесторов, является вопрос: в какие
акции наиболее выгодно вложить собственные сред-
ства с тем, чтобы в будущем они приносили хоро-
шую прибыль.

Так как предсказание цены акции – дело очень
сложное и, по сути, неблагодарное, определиться
в вопросе выбора акций довольно трудно.

Покупая акции, вы не получаете гарантии, что
именно эти акции принесут вам доход. Дивиденды
выплачиваются предприятием исходя из прибыли,
поэтому рассчитывать на стабильный доход при
владении акциями рискованно. Для того, чтобы
обезопасить себя от риска в той или иной степе-
ни, в первую очередь необходимо внимательно изу-
чить рынок ценных бумаг.

Поэтому, если у вас появились свободные сред-
ства, которые вы хотите сохранить и, по возмож-
ности, максимально приумножить, старайтесь не
рисковать и приобретать акции стабильных пред-
приятий с целью пассивного инвестирования, то есть
получения более или менее стабильного дохода.

На вопросы, заданные читателями нашей
газеты, отвечает глава администрации
Нижневартовского района Борис СаломатиН.
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Дерзать – этой ценой даётся прогресс.
Виктор ГЮГО.ВЕКТОР РАЗВИТИЯ

Облегчённое бурение
На куст№ 879А, на котором

мобильной установкой осу-
ществляется бурение на-
клонно-направленной сква-
жины облегчённой конструк-
ции на пласт АВ1 (1-2) глуби-
ной 1800 метров с одним ГРП,
мы прибыли в самый разгар
рабочего дня. Буровая дыми-
лась паром, грохотали меха-
низмы, на площадке над чем-
то колдовали буровики, у под-
ножия установки было без-
людно, мороз и ветер заста-
вляли энергично двигаться. Бу-
дешь стоять – замёрзнешь,
поэтому повсюду кипела ра-
бота.
...При въезде на площадку

нас встретил начальник произ-
водственного отдела департа-
мента бурения ОАО «СНГ»
Константин Тырышкин. Он рас-
сказал об особенностях про-

ходки скважины облегчённой
конструкции и ожидаемом эко-
номическом эффекте.
– Суть инновационного

проекта «Бурение скважин
упрощённой конструкции» за-
ключается в исключении из
неё одной колонны (хвосто-
вика) и уменьшении диаме-
тров обсадных труб. Такой
способ проходки даст большой
экономический эффект, так как
значительно сократятся объ-
ёмы выбуренной породы и ме-
таллоконструкций, спускаемых
в скважину. Значительно со-
кратятся затраты энергии и,
главное, сроки проходки.
Планируем, что нам удастся

довести сроки проходки с уста-
новленных 12 суток до десяти.
Бурение этой эксперимен-

тальной скважины проводится
на действующем кусте, даю-
щем нефть. Поэтому здесь не
нужно производить отсыпку,
прокладывать подъездные пути
и электрические линии. Вся ин-
фраструктура уже имеется.
Кроме этого, бурение здесь бе-
замбарное, шламовые отходы
сразу вывозятся на перераба-
тывающее предприятие.
Бурение осуществляет наш

стратегический партнёр – ООО
«Эриэллнефтегазсервис», ра-
ботающее на Самотлоре с
2010 года. За это время его
специалисты пробурили 49
скважин: как наклонно-на-
правленных глубиной до 3 000
метров, так и с горизонталь-
ными отводами до 500 метров.
Мобильная буровая уста-

новка, задействованная в бу-
рении этой эксперименталь-
ной скважины № 80365, в
нашем регионе применяется
впервые.
Представитель подрядной

организации, осуществляю-
щей бурение, главный инже-
нер Нижневартовского фи-
лиала ООО «Эриэллнефте-
газсервис» Александр Родю-
ков пояснил, что выигрыш во
времени дают и подготови-
тельные работы. Если ста-
ционарная буровая монти-

руется за 35-40 суток, то мо-
бильная за 7 суток. При строи-
тельстве облегчённой сква-
жины экономятся химреа-
генты, дизельное топливо, ре-
сурсы техники и рабочего вре-
мени. Особенно наглядна эко-
номия металла: при классиче-
ской схеме при бурении кон-
дуктора используются трубы
диаметром 245 мм, а при об-
легчённой – 178 мм, на экс-
плуатационную колонну
раньше расходовалась 168-
миллиметровая труба, в на-
шем случае – 114-я.
В заключение нашей экс-

курсии по буровой площадке
мы поинтересовались о ходе
работ у регионального инже-
нера департамента бурения
ОАО «СНГ» Владимира До-
сина. Он опытный специалист,
работает в бурении с 1985
года. Пришёл в нефтяную от-
расль сразу после окончания
Ивано-Франковского нефтя-
ного института. Работал на
промыслах Нового Уренгоя и
Муравленко, и уже четвёртый
год работает здесь, на Само-
тлоре. Окинув хозяйским
взглядом всё происходящее на
буровой площадке, Владимир
Андреевич с уверенностью

сказал: «Работаем по плану,
бурение завершим в срок, всё
будет в порядке».
Как говорят, его бы слова да

Богу в уши, чтобы всё в по-
рядке было и с остальными
двумястами скважинами об-
легчённой конструкции, буре-
ние которых запланировано на
будущие годы.

Газ не сжигать,
а перерабатывать
До второго объекта нашей

поездки – установки предвари-
тельного сброса воды № 1
(УПСВ-1), расположенной почти
в 100 километрах от Нижневар-
товска, на которой осущест-
вляется реинжиниринг площа-
дочного объекта, наш автобус
добирался более часа. Тем-
нело. Телевизионщикам нужно
было успеть заснять картинку,
поэтому журналисты работали
чётко и быстро. Необходимые
пояснения давали главный спе-
циалист отдела перспективного
планирования Александр Пе-
трунин и начальникЦДНГ-4Рус-
лан Таминов.
Александр Александрович

обрисовал нам цели и содер-
жание одного из самых слож-
ных инновационных проектов,
осуществляемых в «Самот-
лорнефтегазе», – проекта ре-
конструкции УПСВ-1:
– Установка была запущена

в 2001 году, конечно, она давно
нуждается в реинжиниринге,
то есть подъёме технологии на
качественно новый уровень.
Существующее оборудование
и технологическая схема не
позволяют осуществлять раз-
дельную транспортировку до-

бываемой нефти и газа. Се-
годня подтоварная вода, по-
лучаемая из добытой нефте-
содержащей жидкости, зака-
чивается на КНС УПСВ-1 (по-
строенную более 10 лет назад)
и дальше в пласт. Частично
подготовленная нефть и по-
путный газ в виде газонефтя-
ной эмульсии мультифазными
насосами типа «Зульцер» пе-
рекачивается на ДНС-32.
Здесь она проходит процесс
полной подготовки и разделе-
ния. После чего нефть напра-
вляется на Белозёрный ЦТП,
а газ по межпромысловому
трубопроводу на Белозёрный
ГПЗ. Работая по этой схеме,
мы вынуждены смириться с
непомерно высокими затра-
тами на дорогостоящее тех-
ническое обслуживание и ка-
питальный ремонт насосов
«Зульцер». Кроме этого, если
газа много, то происходит сбой

технологического режима и на-
сосы останавливаются. И мы
вынуждены отправлять газ на
сжигание. Конечно, самое не-
терпимое явление – это сжи-
гание на факельной установке
УПСВ-1 порядка 110 тыс. ку-
бометров газа в сутки, что со-
ставляет до 5% от всего по-
путного нефтяного газа, добы-
ваемого на Самотлоре.
Реконструкция УПСВ-1 по-

зволит здесь, на месте, по-
лностью готовить нефть и газ
и без допподготовки на ДНС-
32 направлять их по отдель-
ным трубопроводам на Бело-
зёрку. Мы уйдём от сжигания
газа (факельное хозяйство со-
хранится лишь на случай ава-
рии) и будем полностью ути-

лизировать получаемый газ.
Проект реконструкции начат

в 2011 году. Общий объём ка-
питаловложений составляет
13 млн. долларов. Работы по
реконструкции завершатся в
2013 году. Ожидаемый эконо-
мический эффект от реинжи-
ниринга УПСВ-1 планируется
на уровне 4 млн. долларов в
год, то есть проект в целом
может окупиться за 3,5 года.
После знакомства с теорети-

ческой частью Руслан Рафато-
вич провёл небольшую экскур-
сию по стройплощадке, на ко-
торой строителями (ООО«Мон-
тажспецстрой») возведены
«гребёнка», разделяющая поток
на составляющие части; уста-
новка по отделению газа отжид-
кости, две установки по откачке
нефти и сложная система тру-
бопроводов, в хитросплетении
которых неспециалисту разоб-
раться невозможно. На не-
большом удалении подготов-
лена площадка для установки
двух РГВС (резервуаров для
хранения нефти). «Работы ве-
дутся по графику, отставания
нет, морозы нам не мешают», –
такими словами Руслан Тами-
нов закончил своё пояснение.

…Мы уезжали с месторо-
ждения уже затемно. По до-
роге обменивались мне-
ниями, задавали уточняю-
щие вопросы сопровож-
дающим нас специалистам
«СНГ», и всех нас не поки-
дало чувство, что мы стали
свидетелями важных, по-
лезных и в чём-то даже ис-
торических событий, проис-
ходящих на Самотлоре.

Александр СТРАБЫКИН.
Фото автора.

Как продлевают жизнь Самотлора
В ходе пресс-тура, состоявшегося в ОАО
«Самотлорнефтегаз» в начале декабря, журналисты
городских и районных СМИ побывали на двух
производственных объектах Самотлорского
месторождения, на которых испытываются
и внедряются в производство новые технологии
и инновационные решения. О том, что мы воочию
увидели на этих объектах, – наш сегодняшний рассказ.



Первым пунктом по-
вестки дня было избрание
руководящего состава со-
вета. После обсуждения
кандидатур члены совета
приняли решение избрать
председателем Ольгу Во-
ронину, заместителя ди-
ректора молодёжного цен-
тра «Перекрёсток», заме-
стителем председателя
Артёма Хренова, водителя
ООО «Прогресс», от-
ветственным секретарём
Лилию Кочетову, учителя
Варьёганской общеобра-
зовательной средней
школы. Всего в состав мо-
лодёжного совета входят
порядка двадцати пред-
ставителей образования,
социальной сферы, фи-
нансовых учреждений и
промышленных организа-

ций городского поселения.
В ходе дальнейшей ра-

боты был утверждён гра-
фик проведения заседа-
ний совета: каждую после-
днюю среду месяца ак-

тивные молодые люди
будут собираться в моло-
дёжном центре, подводить
итоги работы за прошед-
ший месяц и планировать
деятельность на следую-
щий. Обсудили план ра-
боты на ближайшее время
и постановили принять
участие в районной бла-
готворительной акции «Ду-
шевное богатство», в во-
лонтёрской акции «Наш

уютный двор», взять шеф-
ство над детскими пло-
щадками и снежными го-
родками. В планах на сле-
дующий год – привлечение
молодёжи городского по-

селения к активному уча-
стию в общественной
жизни, профилактика та-
бакокурения, алкоголизма
и наркомании среди мо-
лодёжи, гражданско-пат-
риотическое воспитание и
экологические акции, уча-
стие в социально значи-
мых мероприятиях посел-
кового, районного и окруж-
ного уровней.
Члены совета решили

продолжить сложившуюся
в Нижневартовском районе
традицию и провести в Но-
воаганске поселковый но-
вогодний молодёжный бал.
Цель бала заключается не
только в поздравлении мо-
лодых людей с наступаю-
щим праздником, но и в
том, чтобы познакомить и
объединить представите-
лей молодёжи, работаю-
щих в различных сферах,
рассказать о работе совета
и общественной работе в
городском поселении. Всё
начинается с малого, но
несомненно, что новые
идеи найдут поддержку и
помогут услышать, что вол-
нует нашу молодёжь и чем
она дышит.

Марина ЗЕЛЕНСКАЯ.
Фото автора.

СОЦИУМ
Жизнь – это не имущество, которое надо защищать,

а дар, который нужно разделить с другими людьми.
Уильям ФОЛКНЕР.
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В октябре нынешнего года был создан
молодёжный совет при главе городского
поселения Новоаганск. Второе заседание
совета состоялось в молодёжном центре
«Перекрёсток» одиннадцатого декабря.
Актуальные проблемы, вопросы
и перспективы обсуждали с молодёжью глава
городского поселения Павел Деревянко,
депутат Совета депутатов городского
поселения Новоаганск Елена Поль, директор
молодёжного центра «Перекрёсток»
Татьяна Демиркова.

Согласно поручению окружной
комиссии по делам
несовершеннолетних и защите
их прав при правительстве
Ханты-Мансийского автономного
округа – Югры учреждения опеки
и попечительства на местах
организовали с приёмными
родителями и замещающими семьями
мероприятия, направленные
на профилактику жестокого обращения
с детьми.

Шестого декабря встреча с приёмными ро-
дителями состоялась в городском поселении
Новоаганск. Организовали её комиссия по
делам несовершеннолетних и защите их прав
администрации городского поселения Ново-
аганск совместно со специалистами центра
социальной помощи семье и детям «Родни-
чок». «Мы привлекли к участию в этом меро-
приятии психолога, которая непосредственно
работает с замещающими семьями, – рас-
сказала заместитель председателя комиссии
по делам несовершеннолетних и защите их
прав администрации городского поселения
Новоаганск Татьяна Иванченко, – привлекли
врачей, потому что врачи осуществляют па-
тронаж, особенно, когда дети маленькие, и
хорошо знакомы с ситуацией в каждой семье.
Также привлекли инспектора по делам несо-
вершеннолетних для информирования об от-
ветственности за жестокое обращение с
детьми».
Встреча началась с просмотра фильма о

том, как жестокое обращение влияет на пси-
хику и поведение ребёнка и как может в итоге
печально закончиться. Татьяна Иванченко
привела статистические данные по округу о
чрезвычайных происшествиях с участием не-
совершеннолетних и пояснила, что основная
цель встречи – научиться распознавать при-
знаки не только физического, но и эмоцио-
нального и других видов насилия, которое
может случиться с ребёнком в том числе и в
результате конфликта в школе, детском саду
или конфликта со сверстниками.
Врач-педиатр Новоаганской районной

больницы Оксана Истомина обратила осо-
бое внимание родителей на необходимость
безопасного быта и безопасного окружения
ребёнка: «Чтобы предотвратить какие-то
травмы, отравления и другие несчастные слу-
чаи, важно всегда знать, где находится ваш
ребёнок и что он делает». Что касается слу-
чаев жестокого обращения с детьми в Ново-
аганске, Оксана Юрьевна отметила, что они
крайне редки, и очень горько, что случаются
в основном в семьях, где родители родные.
Психолог центра «Родничок» Евгения Дере-
вянко рассказала присутствующим о видах
насилия, признаках и последствиях и о том,
как помочь ребёнку, который подвергся на-
силию. Инспектор по делам несовершенно-
летних Светлана Петрова информировала
участников встречи об уголовной и админи-
стративной ответственности за неисполне-
ние родительских обязанностей и жестокое
обращение с детьми.
Испытывая на себе физическое или пси-

хологическое насилие, дети постепенно за-
мыкаются в себе, становятся агрессивными
и обидчивыми. Может появиться расстрой-
ство внимания и памяти, снижение успевае-
мости в школе и нежелание учиться. В итоге
дети ограждают себя от ответственности,
проявления инициативы, прибегают ко лжи и
обвинению других.
А для того, чтобы вырасти счастливым че-

ловеком, ребёнку нужны просто любовь и за-
бота родителей. Только тогда малыш почув-
ствует себя защищённым в этом мире. За-
дача же родителей – воспитать уверенных в
себе детей, любящих и себя, и мир, в кото-
ром они живут.

Марина ЗЕЛЕНСКАЯ.

Дети
должны быть
счастливыми

ФАКТОР ЖИЗНИ МОЛОДЁЖЬ

Чем дышим и живём

Торжественное построение как
знак готовности. Поднятие флага как
старт. Напутственные слова от за-
местителя главы администрации
района по социальным вопросам
Оксаны Липуновой и главного судьи
соревнований Сергея Гикста как сти-
мул к победе.
Всего в спартакиаде приняли уча-

стие 53 спортсмена, в том числе из
города Нижневартовска. Нижневар-
товский район представляли воспи-
танники детско-юношеской спортив-
ной школы олимпийского резерва,
Излучинской специальной общеоб-
разовательной коррекционнойшколы
1-2 вида, психоневрологического ди-
спансера, а также спортсмены-инва-
лиды из других населённых пунктов.
Несмотря на присутствие сильной по
составу нижневартовской делегации,
хозяева турнира не дрогнули, а про-
демонстрировали великолепную под-
готовку и нацеленность на борьбу.

Тем более за плечами наших
спортсменов тоже имеются весомые
достижения. Достаточно упомянуть

Марию Громовую (чемпионка Рос-
сии в толкании ядра), Никиту Ду-
бенчука (призёр первенства России
по гонкам на колясках и метании
копья), Ивана Червеня (чемпион
России в толкании ядра), Дмитрия
Скоробогатского (чемпион России в
метании копья), Антона Поторчина
(призёр первенства России в толка-
нии ядра). Но звания и титулы здесь
не брались в расчёт, нужно было вы-
ходить и соревноваться наравне с
остальными.
Состязания проводились в пяти

видах: толкании ядра, прыжках в
длину с места, дартсе, армспорте,
настольном теннисе, и четырёх воз-
растных категориях: 13-14, 15-16,
17-18 лет и старше.
В толкании ядра победителями

стали Иван Червень, Антон Поторо-
чин, Мария Громовая, Олеся Бай-
сарина, Анастасия Дунаева, Оксана
Минаева, Антон Кунин, Алексей
Омаров, Мария Третьякова, Нина
Шевелёва, Антон Дорошенко.
В дартсе – Айшан Аббасова,

Светлана Ерёмина, Василий Меще-
ряков, Ирина Егорова, Владимир Зу-
барев.
В прыжках в длину с места – Алсу

Суняева, Дмитрий Скоробогатский,
Дмитрий Сахно, Василий Мещеря-
ков, Данил Девягин, Николай Кит-
менёв, Светлана Ерёмина.
В настольном теннисе – Екате-

рина и Анастасия Роговы, Анаста-
сия Дунаева, Алсу Суняева, Але-
ксандр Балышев, Николай Китме-
нёв, Дмитрий Рябчиков, Рустам
Хаков, Дмитрий Сахно, Дмитрий Ал-
фёров, Никита Русаков.
Всем победителям вручили ме-

дали и дипломы.
Алсу ТАЛИПОВА.

Фото автора.

Они смелые, ловкие, умелые. То, что это действительно так,
можно было наблюдать на V районной спартакиаде среди людей
с ограниченными возможностями, которая проходила
в пгт. Излучинск 7 декабря.

СПОРТИВНАЯ АРЕНА

Не из робкого десятка
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Люди не рождаются, а становятся теми, кто они есть…
Клод Адриан ГеЛьвеций. КУЛЬТУРА

– Вы недавно стали лау-
реатом Всероссийской ли-
тературной премии имени
Мамина-Сибиряка. Поздрав -
ляем. Вы удостоились её
едва ли не за первый сбор-
ник «Негасимый свет чу-
вала» и юбилейный, издан-
ный к вашему 60-летию, – «В
ритмах времени, в рифмах
судьбы». Как вам кажется,
почему такой «разрыв» в
оценке жюри?

– Меня не так часто печа-
тают. И не потому, что не хотят,
а просто у меня мало времени
для творчества – я больше за-
нимаюсь наукой и методиче-
ской работой. Когда живёшь,
как говорится, в другой си-
стеме языка, не всегда есть
возможность для работы над
собственными поэтическими
строчками. Они приходят не-
чаянно, ты их записываешь и
откладываешь надолго. На-
пример, каждый из четырёх
моих сборников выходили
только через пять лет. Что ка-
сается этой премии, то в ней
формулировка такая: «За
сборники стихов, обогатившие
многонациональную литера-
туру региона». Видимо, её уч-
редители увидели во мне
поэта «двойного происхожде-
ния», сумевшего сохранить
хантыйскую и русскую куль-
туру. Когда-то Еремей Айпин
мне сказал: «Ты пишешь по-
русски, хотя есть ощущение,
что пишет хант». Это меня
греет, от этого никуда не де-
нешься, потому что не я вы-
бирал родителей, а они вы-
брали меня. Мама встретила
моего отца ханты, они решили
создать семью, и я, слава богу,
появился на свет...

– «Я просто поэт, и дело с
концом!» – так говорил о
себе Есенин, когда его на-

зывали крестьянским поэ-
том. Вы – поэт Ларьяка, по
крайней мере немало стихов
посвятили этому селу дет-
ства и юности. Чем был или
стал для вас Ларьяк?

– Он был и остался моей ко-
лыбелью. С годами я всё чаще
возвращаюсь в памяти к тому,
что было. Было не очень слад -
ко, не очень сытно, зато отно-
шения между людьми добрые
и сердечные. Я думаю, что ро-
дители, пережившие войну,
сумели сохранить эти отно-
шения до конца жизни и пере-
дать их нам. Нас никто не учил
помогать старшим. Например
мы, подростки, видели, как
трудно нести бабушке воду на
коромысле, подхватывали эти
вёдра и несли к ней домой.
Колет старушка дрова – по-
чему бы мальчишкам не по-
махать топором после уроков? 

Эта помощь была на-
столько естественной, что нам
не нужно было читать Гай-
дара. Мы были воспитаны и
на книгах: Ларьякская район-
ная библиотека была богатой,
в то время она выписывала
много журналов: «Вопросы
литературы», «Юность»,
«Огонёк». Мы через них по-
знавали мир, он открывался
нам, огромный, как Родина, и
мы понимали, что живём не в
захолустье, а в нормальном
селе. В Ларьяке был прекрас-
ный ДК, в школе много круж-
ков, где мы занимались до са-
мого вечера. Мама с первого
класса записывала меня во
все кружки, чтобы, как объ-
яснила, я занимался делом. И
я ходил в драматический, хо-
ровой, вокальный, художе-
ственного слова, танцеваль-
ный и даже в фотокружок. И
на всё это меня хватало,
кроме как на баловство. Вес-
ной мы рыбачили, осенью хо-
дили на охоту, только я ни
одной птицы не убил – это не
в моей натуре. Ходил с ребя-
тами в лес, тихо сидел в ку-
стах, иногда бегал за добы-
чей. Я любовался красотой
леса, поэтому мне с детства
знакомы ларьякские восходы
и закаты. В селе были пре-
красные палисадники, было

много черёмухи, сирени, ря-
бины и цветов. Школа, в кото-
рой я учился, – бывший купе-
ческий дом, в нём сохранился
изразцовый камин, возле него
мы проводили поэтические
вечера. Мы читали Есенина,
Цветаеву, знали Гумилёва,
серьёзно изучали литературу.
Сегодня меня удивляют вы-
пускники: они не знают, что
такое онегинская строфа. Это
сонет, адаптированный Пуш-
киным, те же четырнадцать
строк. Мы прекрасно знали
ямб, хорей и амфибрахий и
рассуждали, почему Пушкин
выбрал хорей. Да чтобы сы-
митировать народную песню,
а песни и частушки написаны
в хорее. И об этом говорили

на уроках литературы! У нас
полкласса писало стихи! Я не
собирался быть профессио-
нальным литератором, меч-
тал об оперетте, потому что
мне нравилось петь, танце-
вать и играть на сцене. Мне
казалось, что это моя судьба,
и я её складывал вопреки же-
ланиям мамы. В каникулы
приезжал из культпросвет -
училища, участвовал в агит-
бригадах и ездил по району.
После училища вернулся
домой, собрал ребятишек и
стал готовить концерт к 40-
летию образования округа.
Мы его показали в Ларьяке,
Чехломее, в Большом Ларь-
яке и в Нижневартовске. Нашу
композицию взяли в Ханты-
Мансийск…

– Мне ещё не приходи-
лось брать последнее ин-
тервью, а с вами получается
именно так: вы уезжаете из
Нижневартовского района.
Неужели будете писать
«другие» стихи, или поэту
все берёзы – родные?

– Сказать наперёд очень
трудно: я из тех пишущих, ко-
торые не знают, что полу-
чится из стихов, потому что
«приходит музыка и просит
выраженья, а чаще требует –
найдутся ли слова? Слова
души до головокруженья ли-
стает память в русских кру-
жевах». Что налистает моя
память, я не знаю. Мне при-
ятно, что на одном меро-
приятии моё стихотворение
«Хороши ларьякские до-
рожки» читали люди из раз-
ных посёлков: «Хороши вы,
тарховские дорожки», были и
покурские дорожки. Стихо-
творение оказалось близким,
потому что везде есть свои
дорожки, везде «кедры хвоей
шелестят». Ну и слава богу!
Если поэта читают, то он есть,
а нет – не надо писать…

– Вы утверждаете, что
«счастливые люди не пишут
стихов»?

– Это не просто игра слов.
Счастье – явление приходя-
щее, и ощущение счастья –
тоже не постоянное. Ты на-

слаждаешься природой, рад
душевному покою. Счастлив?
Да. А когда понимаешь, что
одинок, что друзья – это лишь
приятели, что возникает про-
блема? Тогда и появляются
стихи…

– Но у вас я не нашла ни
одного задорного стихотво-
рения. Разве жизнь не смеш-
ная штука?

– У меня есть стихи с иро-
нией, как мне кажется, их не
так много, просто что-то за-
дело за живое, вылилось из
души и их опубликовали. Мо -
жет быть, они кого-то тронули.
У меня есть стихотворение,
которое заканчивает ся так:
«Телефон,

два десят -
ка пласти-
нок – вот и
весь социальный
прогресс». Мне говорят: «Но
ведь есть хрустали и Стен-
дали». Социальный прогресс
дело хорошее, но если ты на-
ходишься в системе зла, если
видишь, что кому-то плохо по-
тому, что другому хорошо, то
невольно возникают стихи. Вот
из правительственных кругов
доносится признание в том,
что ЕГЭ в школе – большая
ошиб ка. За пятнадцать лет
угробили всю систему россий-
ского образования – и только
увидели? Сейчас президент го-
ворит, что надо увеличить ко-
личество уроков русской ли-
тературы в школе. А что,
раньше это было непонятно?
Человек читающий – это че-
ловек мыслящий, нам нужны
творческие люди, если мы
хотим созидать. Россия выжи-
вет, если станет самобытной
страной, если станет извлекать
уроки из прошлого. У нас свое-
образная страна и своеобраз-
ная культура, у нас даже фи-
лософия ушла в литературу…

– Как я поняла, у вас лю-
бимые поэты Пушкин и Цве-
таева?

– Да, и Блок. Меня как-то
спросили о любимых писате-
лях, и я ответил: «Писателей
знаю от Александра до Алек-
сандра: Александра Пушкина
и Александра Блока». Все
остальные проходили мимо
меня. Были редкие явления,
например деревенская проза:
Белов, Распутин, Шукшин, из
поэзии Владимир Соколов,
Сергей Наровчатов, но в ос-
новном я не потреблял совет-
скую литературу, она прохо-
дила у меня на уровне вузов-
ского курса. Нам три года пре-
подавали историю мировой ли-
тературы, это было серьёзно. В
НГГУ литература идёт только
на филфаке, но как туда при-
ходят нечитающие студенты,
так и уходят – не читающие…

– Здесь вы были своим,
здесь издавались ваши
сбор ники, за исключением

московских. Теперь будете
писать в стол? Вообще поэт
может не печататься?

– Поэт не может не печа-
таться, да и что это за поэт…
У меня в Москве вышло че-
тыре сборника, два в Екате-
ринбурге, один – в Питере, по-
этому я «свой» везде, просто
я никогда не занимался само-
продвижением и не просил
денег на издание книги.
Раньше меня часто печатали в
периодике, а сейчас моё имя
появляется только в вашей га-
зете. У меня складывается
впечатление, что графомания
победила поэзию. 

– Вы не ошиблись! 
– Причём она бе-

 зобразная, вплоть
до плагиата. Види -
мо, у нас есть жур-

налисты, плохо знаю-
 щие литературу, и лю -
ди, которые дают таким
«поэтам» день ги. У
меня несколько публи-
каций вышло в журнале
«Второй Петербург», в

Архангельске, Новоси-
бирске и Томске – в кол-

лективных сборниках, выйдут
стихи в Барнауле, так что есть
читатели не только здесь… 

– Словом, не пропадёте?
– Конечно, нет. 

– Поэт должен быть оди-
ноким? Спрашиваю потому,
что не знаю здесь человека,
близкого вам по таланту.

– Тут одиночество нужно за-
ключить в кавычки. Поэт дол-
жен быть самобытным и ни на
кого не похожим, поэт должен
быть самодостаточным. Если
он находится среди кричащих,
рвущихся вперёд рифмоплё-
тов, то это не поэт. Я так думаю.
Для поэта важно, чтобы была
лампада, ручка, бумага и он
сам. И всё. Можно говорить, что
муза прилетела, слетела, но это
просто слова. Я до сих пор
много читаю, мои любимые
поэты всегда рядом, так что я
не одинок. Как-то я говорил
своим студентам: «Учитесь лю-
бить себя в динамике, в разви-
тии». То есть я люблю себя на-
столько, что не стану никому
подставлять ногу. С другой сто-
роны, я всегда поступаю
честно: если это не литература,
а графомания, то так и говорю. 

– «Оттого и дороги мне
люди, что живут со мною на
земле». Это снова Есенин. А
вам кто дорог здесь, о чём
будет болеть душа? 

– Душа у меня и сейчас
болит. Кто дорог? Мои учи-
теля, мои земляки. К счастью,
Интернет позволяет мне об-
щаться с ларьякцами, которых
я знаю с детства. Они рассуж-
дают о моих стихах, мы об-
щаемся, и это греет мне душу. 

Я буду скучать о них, но Ин-
тернет и там останется, да и я
буду сюда приезжать, потому
что здесь живёт моя сестра,
здесь могилы моих родных.
Конечно, мы прощаемся не на-
всегда…

Интервью вела 
Наталья СТЕПАНОВА.

Фото из архива редакции.

Летом поэт, член Союза
писаталей России
Владимир Мазин покинет
наши края. И хотя ещё 
не пришёл день
расставания, но жаль.
Поэт был другом нашей
газеты, поэтому
откликнулся на
приглашение и пришёл 
к нам в гости. Конечно, 
со стихами.

ннее  ппиишшуутт   ссттииххоовв
Счастливые люди



Всякий человек есть история, не похожая ни на какую другую.
Алексис КАррель.

МИлоСЕрДИЕ

Душа человека – в его делах

КрАй роДной

Мы – жители Югры!

ЗнАй нАшИх!

Под таким девизом в преддверии
празднования 82-ой годовщины образо-
вания ХМаО – Югры в районном центре
дополнительного образования детей
«спектр» пгт. излучинск прошёл интел-
лектуальный марафон среди обучаю-
щихся 6-8 классов образовательных уч-
реждений посёлка. 

тематическая песня об округе открыла
программу марафона. её исполнила во-
кальная группа «Непоседы» «спектра»
под руководством педагога – Любови
Озеровой. а затем участники сразились
в интеллектуальном поединке на знание
истории и географии округа. и чтобы
иметь бесспорное право  называться жи-
телями Ханты-Мансийского автономного

округа – Югры, команды прошли испы-
тания в пяти турах по следующим темам:
«Города округа», «история ХМаО», «Быт
и культура народов ханты и манси»,
«Определи орнамент», «Природа Юг ры».
Подводя итоги интеллектуального мара-
фона, организаторы отметили, что каж-
дый из нас должен знать свой  край, в ко-
тором живёт, его культуру и обычаи. и
любой человек, если он считает себя пат-
риотом, должен знать историю своего на-
рода. 

участников марафона можно по праву
назвать жителями Югры, ведь они по-
казали хорошие знания об округе. По
итогам всех пройденных этапов и по ко-
личеству набранных баллов места рас-

пределились сле-
дующим образомI
1 место у команды
«Югорские колобки»
рцдОд «спектр», 
II место у команды
«Югорчане» излу-
чинской ОсШ № 2 и
III ме сто у команды
«Югорские умники»
излучинской уиОП
ОсШ № 1. 

оксана нИКолА-
шИнА,

заведующая музеем
рцдОд «спектр».

Благотворительный концерт, проводимый в форме аукциона-продажи, стал доб-
рой традицией для покурян. в этот день каждый пытается набить потуже карманы
денежными купюрами. а уж опустошить их (конечно, на благие цели) – это уже
дело главных хозяев аукциона – ведущих! На этот раз это были две продвинутые
мадам – клава и стелла. Публика встречала их шквалом аплодисментов. итог –
аукцион прошёл на ура. Были проданы практически все лоты. Покуряне и на этот
раз проявили как душевную, так и финансовую щедрость. все деньги, собранные
организациями поселения, вырученные от ярмарки-продажи, благотворительного
концерта, были переданы счётной комиссии. в итоге сумма составила 55070 руб-
лей. а Людмила Лазаревна конюхова от себя лично сделала замечательный по-
дарок девочке-инвалиду Юлечке Жарковой – интерактивную куклу. 

Хочется  произнести слова благодарности всем организациям, всем жителям по-
селения, внёсшим посильный вклад в доброе дело. Мы убеждены – здесь живут
гуманные люди, неравнодушные к бедам людей. действительно, душа человека
заключается в его делах.

Низкий вам поклон, покуряне!
А. СуДнИшнИКоВА,

методист сдк села Покур.

от ВСЕй ДушИ

Спасибо за внимание
и заботу 

совет общественной организации ве-
теранов войны и труда, ветеранов бое-
вых действий и вооружённых сил, ин-
валидов и пенсионеров г.п. излучинск
обратился к предпринимателям мага-
зинов с просьбой о выделении про-
дуктовых наборов для инвалидов-ко-
лясочников, проживающих в излучин-
ске.

Неравнодушными к этой просьбе
оказались предприниматели следую-
щих магазинов:

«удачная покупка»; «Меркурий»; «ви-
нотека»; «Мясная лавка»; «Галла»; «се-
верное сияние»; «Эрлан»; «Лилия»; «Пив -
завод»; «авс»; «стрелец»; «Шанс»;
«успех»; «танго»; «рыбзавод».

совет ветеранов виП излучинска по-
сетил всех инвалидов – колясочников на
дому и вручил им продуктовые наборы.

выражаем глубокую благодарность за
внимание, заботу и поддержку людей с
ограниченными возможностями.

Совет ветеранов ВИП г. п. Излучинск.

Снегурочка по имени
Виолетта

всей семьёй мы начали го-
товиться к конкурсу задолго
до его начала. тщате льно об-
думывали модель костюма
снегурочки, подбирали
песню, соответствую щую те-
матике, готовили визитную
карточку, презентацию и ма-
стерили новогоднюю игрушку.
Хотелось привнести ка кую-
то неповторимую оригиналь-
ность и изюминку в каждый
элемент домашнего задания.
в длительном и плодотвор-
ном процессе подготовки к
конкурсу принимала участие
вся наша дружная семья:
дочери виктория, виолетта,
вилена и мы с супругом.
Никто из нас не был равно-
душным. даже самая млад-
шая дочь, вилена, помогала
сестре в дефилировании, то
и дело подсказывая, в какую
позицию надо встать. а дочь
виолетта, участница кон-
курса, между делом считала
дни и мечтала, когда же она
окажется на сцене в краси-
вом, шикарном костюме в
роли той самой снегурочки. 

и вот мечта её сбылась.
виолетта на сцене! Мы –
семья, сидим в зале и вол-
нуемся за неё. Хотя это не
первый выход виолетты  на
сцену. Но в роли снегурочки
– это дебют!  

всем конкурсанткам пред-
стояло пройти несколько эта-
пов. а их было немало: пред-
ставление визитки и конкурс-
дефиле «я – снегурочка»,
«снегурочка – сказочная ма-
стерица», где необходимо
было представить новогод-
нюю игрушку, изготовленную
своими руками; в «творче-
ском конкурсе» участницы
демонстрировали вокальные
или хореографические на-
выки, а в конкурсе «самая
находчивая снегурочка»
была предложена викторина
на новогоднюю тематику. 

конкурс завершён. все с
нетерпением ждут результа-
тов жюри. и вот он – долго-
жданный момент! Нашему

восторгу нет предела! Эмо-
ции переполняют нас.  Обла-
дательницей главного звания
«Маленькая снегурочка -
2012» стала наша дочь вио-
летта. От всех мы стали при-
нимать поздравления и
массу добрых пожеланий.
виолетта получила диплом
победителя, ленту с надпи-
сью, памятный подарок и
пригласительный билет на
новогоднее представление.

Нас пришли поддержать
семейный дизайнер Любовь
викторовна вовнянко с се -
мьёй и сотрудники «спек-
тра». Большое спасибо Мкдк
«арлекино» – организаторам
это го конкурса – за предо-
ставленную возможность по-
участвовать в подобном кон-
курсе. Мы получили огром-
ное удовольствие  и положи-
тельный заряд энергии. 

Любовь александровна
Озерова помогла подгото-
вить творческий конкурс, ека-
терина дмитриевна Петрова
– слайдовую презентацию,
Оксана анатольевна Нико-
лашина – визитку. за что мы
им  очень благодарны. вот
уже в течение пяти лет Лю-
бовь викторовна вовнянко
является нашим постоянным
дизайнером. все наряды, в
которых выступает виолетта
на сцене – это её заслуга.
виолетта занимается в
«спектре» в нескольких объ-
единениях по различным на-
правлениям: у Мунавары ва-
лиулловны каримовой
учится мастерить игрушки
своими руками, в объедине-
нии «Гравюра» занимается у
Оксаны деферовны Приса-
карь. Очень любит петь и
танцевать. с 4 лет занима-
ется в вокальной группе «Не-
поседы» под руководством
Любови александровны Озе-
ровой. а хореографией за-
нимается у Надежды Пет-
ровны тонконоженко. По-
этому концерты, сцена – это
её стихия.

старшая дочь виктория
также является обучающейся
«спектра». у светланы Фё-
доровны Эрик она пробует
себя в роли художника, а у
педагога – Нурии самиулла-
евны Мирасовой – в роли ди-
зайнера и швеи. Маленькая
вилена тоже хочет стать ар-
тисткой, как и виолетта, уже
с трёх лет она выступает на
сцене, обучается вокалу у пе-
дагога Любови алексан-
дровны Озеровой. 

Мы всей семьёй посещаем
концертные программы как в
«спектре», так и за его пре-
делами. Прививаем детям
чувство прекрасного, фор-
мируем активную жизненную
позицию.  всегда поддержи-
ваем своих дочерей в их на-
чинаниях. 

Семья ЧЕЧИных, 
пгт. излучинск.

Конкурс Снегурочек
прошёл 9 декабря
в МКДК «Арлекино» 
п. Излучинск. За право
носить звание
«Маленькая Снегурочка-
2012» боролись
13 участниц в возрасте
от 9 до 11 лет. 
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здравствуй, редакция!

Ежегодно третьего декабря проводится Международный день инвалида.
Многие инвалиды лишены заботы близких. Для неравнодушных людей
это прекрасная возможность проявить внимание к нуждам тех,
кто ограничен в своих возможностях, кому трудно жить.

В доме культуры села Покур 2 декабря в очередной  раз прошла
ежегодная акция милосердия «Душевное богатство». Как всегда,
это было яркое  зрелище! Это и богатая ярмарка товаров, щедро
представленная организациями поселения и сельскими хозяюшками,
и выставка-продажа «копеечных» вещей, и шикарный
благотворительный концерт-аукцион.
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Советуй не то, что всего приятнее,
а то, что всего лучше.

СОЛОН.СКОРО НОВЫЙ ГОД!

Живая ёлка
Преимущества натуральной

ёлки – это запах, аромат хвой-
ного леса и естественный при-
родный вид. Вот некоторые
моменты, на которые стоит
обратить внимание, выбирая
ёлку.
Когда покупать ёлочку.

Сейчас в продаже густые, кра-
сивые, а что будут продавать
перед самым праздником –
неизвестно. Поэтому если есть
какое-нибудь холодное поме-
щение, где можно хранить
ёлку, то покупать её надо обя-
зательно заранее и хранить,
например, на балконе. Если
балкона нет, можно попытать-
ся привязать ёлку снаружи за
окнами. В тёплой же квартире
с сухим от центрального ото-
пления воздухом ёлке при-
дётся трудно, и недели через
две с неё могут осыпаться все
иголки.
Размеры ёлки должны соот-

ветствовать размерам комна-
ты, где она будет стоять.
Необходимо учитывать высо-
ту потолков и размер поме-
щения. Ёлка не должна
загромождать собой комнату
и мешать проходу людей.
Если предполагается ставить
ёлочку в угол, лучше взять
«однобокое» деревце.
Ёлку с пышной равномер-
ной кроной лучше поста-
вить посередине простор-
ной комнаты.
Ствол. Придя на базар и

вытянув из кучи веток, шишек
и иголок то, что приглянулось,
нужно стукнуть комлем (ниж-
ней частью ствола, которая
составляла когда-то единое
целое с оставшимся в лесу
пеньком) по земле. Если
вследствие такого действия
на землю посыпались иголки,
то можно смело ставить это
«чудо» на место. Если же
испытание прошло успешно,
придирчиво осмотрите ствол
на предмет нахождения на
нем плесени и грибков.
Как правило, ёлки на прода-

жу рубят в положенный срок, по
достижении восьмилетнего воз-
раста, и в этом случае при
высоте деревца в полтора
метра нормальным весом счи-
тается пять килограммов, а
лучше все семь. Очень тонкий
ствол – это признак болезни. У
здорового дерева ствол в обхва-
те должен быть не менее 6 сан-
тиметров, если он развет-
вляется, ничего страшного, так
дерево выглядит даже пуши-
стее.
Хвоя. У свежей ели она

ярко-зелёного цвета. Легонько
потрите иголки между пальца-
ми: если деревце свежее, то
можно почувствовать лёгкую
маслянистость и душистый
запах хвои. Если же запаха нет,
а иголки сухие на ощупь, зна-
чит, с ёлкой что-то не то, ско-
рее всего, она обморозилась.
Ветки. Деревце должно

быть свежим, сухое через два-
три дня начнёт осыпаться. У
свежей ёлки ветки эластичные,
обломить их нелегко, тогда как
у сухой они легко обламы-
ваются с характерным тре-
ском. Ветки должны тянуться
вверх.

Транспортировка ёлки.
Чтобы не обломать ветки по
дороге домой, ёлку лучше
всего обернуть мешковиной и
обвязать верёвкой. Купленную
ёлку несите домой верхушкой

назад, чтобы не
обтрепались концы
нижних ветвей.
Когда будете зано-
сить ёлку в
дом, её ма-
к у ш к а ,
наоборот,
должна
б ы т ь
впере-
ди.

Установка ёлки. Даже если
ёлочка куплена непосред-
ственно 31 декабря, то сразу
вносить её в теплое помеще-
ние, устанавливать и укра-
шать ни в коем случае нельзя.
Если мороз на улице ниже
–10° С, не несите ёлку сразу в
квартиру. Дайте ей постоять в
подъезде минут 20, чтобы она
оттаяла.
Прежде чем установить

ёлку, нужно на 8-10 см oчис-
тить ствол от коры и остругать
его острым ножом (чтобы
открыть свежие поры) под
струёй воды. Ещё можно под-
стричь макушку ели наискось,
а свежий срез помазать мазью
Вишневского.

Устанавливать ёлку можно
разными способами:
Ведро спеском.Идеальным

вариантом является ведро с
чистым влажным песком. На
ведро песка добавляется литр
воды, в которой предваритель-
но растворяется небольшое
количество глицерина или
желатина. Ещё один вариант –
как для садовых цветов: таб-
летка аспирина плюс две сто-
ловыеложки сахара. Некоторые
советуют вместе с водой доба-
влять небольшое количество
подходящего жидкого удобре-
ния. Устанавливать в песке
ёлку лучше таким образом,
чтобы нижняя часть ствола
была закрыта не менее чем на
20 сантиметров. Песок нужно
поливать через 1-2 дня.
Ёмкость с водой. Вода в

момент установки должна
быть горячей и содержать кис-
лоту уксусную или лимонную.
Кислую среду можно заме-
нить таблетками шипучего
аспирина. Ещё один рецепт:

добавить в воду половину чай-
ной ложки лимонной кислоты,
ложку желатина и немного
толчёного мела.
Оборачивание ствола.

Самый простой вариант, но
далеко не идеальный: обе-
рнуть ствол в месте среза
влажной тряпкой, которую
нужно периодически смачи-

вать. Затем укрепить дерево в
крестовине, на подставке или
каким-то иным способом.
Веточки ели можно время от

времени опрыскивать из пуль-
веризатора, так ёлка дольше
сохранит свежесть.
А можно небольшую ёлоч-
ку из сада на праздник
высадить в ведро или
кадку и принести в ком-
нату. Пересаживают
деревце за несколько
дней до праздника в
достаточно простор-
ную ёмкость. Корни

обильно смачи-
вают, оборачи-
вают синтетиче-

ской плёнкой
и присы-
п а ю т
м х о м -
сфагну-
мом или
просто

грубым торфом.
Чтобы избежать рез-

кого перепада температур,
вначале вносят деревце из
холодного сада в светлое, но
достаточно прохладное поме-
щение, и лишь позже, накану-
не праздника, переставляют
его в тёплую отапливаемую
комнату.

Место для ёлочки выби-
рают подальше от отопитель-
ных приборов. Комнату чаще
проветривают, а корневую
систему деревца хорошо поли-
вают (мох сразу же впитывает
всю влагу, поэтому в среднем
уходит четыре литра воды в
день). После праздника ёлоч-
ку вместе с ёмкостью выносят

на улицу в защищенное от
ветра место. Если погода тёп-
лая, деревце вынимают из
кадки и высаживают прямо в
грунт. При холодной, морозной
погоде ждут до весны, а дерев-
це с ёмкостью прикапывают в
саду и укрывают торфом,
пленкой и снегом.

Искусственная ёлка
Преимущество искусствен-

ной ёлки – это долговечность;
она не потеряет свой вид к
концу праздников и может слу-
жить несколько лет. Что каса-
ется запаха, то его сейчас
научились ловко имитировать.
Можно купить флакон и опрыс-
нуть ёлочку.
В продаже есть ёлки любого

вида, качества и даже цвета:
канадские и голубые, сосны,
пихты, с шишками, заснежен-
ные, цветные, с игрушками на
ветках. Или, например, ель со
светооптическим волокном.
Такое деревце светится «изну-
три», ветки и хвоя перели-
ваются разноцветными огня-
ми.
На какие же моменты стоит

обратить внимание? Проч-
ность веток и хвои. Протес-
тировать ёлку можно так: мяг-
кую хвою надо погладить «про-

тив шерсти», а жёсткую подёр-
гать за иголки. Если хвоя не
осыпалась и быстро вернулась
в исходное положение, экза-
мен сдан.
Огнеустойчивость. На

упаковке должно быть указано,
что ёлка изготовлена из спе-
циального огнеупорного полиэ-
тилена или пластика. Лучшие
синтетические ёлки сейчас
изготавливают из полимеров с
добавлением так называемых
антипиренов – веществ, пре-
пятствующих возгоранию.
Такие ёлки не горят, в худшем
случае только тлеют.
В конечном итоге выбирать

придётся из трёх основных
типов ёлок: с литыми иголка-
ми, вырезанными из плёнки
ПВХ или скрученными из
лески.
Литые ёлки из пластмассы

самые дорогие в изготовлении,
зато выглядят натуральнее
любых других. Секрет в том,
что каждую веточку отдельно
отливают в специальных фор-
мах. В России их не произво-
дят, но немецкой продукции
этого класса вполне хватает,
чтобы украсить витрины юве-
лирных бутиков и офисы на
центральных улицах.
Ёлки из пленки ПВХ с алю-

миниевым стволом шире дру-
гих представлены в магазинах.
ПВХ не горит и не разлагается,
что делает их безопасными.
Выглядят они вполне нату-
рально, особенно если в ком-
плект входят пластиковые
шишки и снег из хлопчатобу-
мажной ваты. А если эта вата
наклеена в несколько слоев,
как это делают некоторые
немецкие производители, то
иллюзия «заснеженности»
становится полной. Ёлки из
ПВХ отечественного произ-
водства стоят 600 рублей за
метр, а европейского – уже
около 100 долларов.

ÇÓÚ ÓÌ‡ Ì‡fl‰Ì‡fl
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Какую выбрать ёлку – живую или искусственную?
Этим вопросом накануне Нового года задаются многие.

Впереди новогодние праздники. Целых
десять выходных! Как провести
новогодние каникулы с пользой?

Уже и Новый год от-
праздновали, и всех род-
ственников навестили, и
друзей поздравили, и на
ёлку сходили, и на лыжах
покатались – а ещё целая неде-
ля выходных. И уже хочется на
стену лезть от скуки и одно-
образия – весёлые гости, вкус-
ные салаты, телевизор, позд-
равления, снег.
Тем, кто работает дома,

конечно же, глупо 10 дней
валять дурака. Если вдруг
появится непреодолимое
желание с бешеной силой
воплощать в жизнь свои
грандиозные планы – вопло-
щайте, но обычно оно раньше 10 января не
приходит. Так что январские выходные –
время умиротворения и самосозерцания.

Чем заняться в новогодние праздники?
1. Составить планы на будущий год. Сколько

и как надо заработать, куда съездить, что купить.
Чем заняться в этом году вплотную, какие дол-
гоиграющие проблемы наконец решить.
2. Заняться творчеством, осуществить

давно задуманное, начать осваивать новое
хобби.
3. Провести время с близкими. 10 дней бес-

пробудного отдыха – отличный повод компен-
сировать недостаток внимания друг к другу. На-

брать хороших фильмов, устроить семейный
ужин.
4. Почитать.Очень редко получается провести

вечер с хорошей
книгой.Максимум,
что получается по-
зволить – аудио-
книга на ходу. А

умиротворённыеянвар-
ские вечера просто
созданы для мягкого
кресла, тёплого пле-
да и занятной книж-
ки под травяной
чаёк с плюшками.
5. Заняться до-

мом – сделать ге-
неральную уборку
(почему бы и нет, в
новый год – без
старого хлама!),

переставить мебель или вовсе затеять ремонт
(косметический ремонт вполне можно сделать
за несколько дней)
6. Позаботиться о себе – купить абонемент

в бассейн, фитнес-зал, салон красоты. Если не
хочется из дома нос высовывать – можно обой-
тись подручными средствами. Побаловать
себя ваннами с морской солью и аромамас-
лами, сделать курс масок для лица и волос,
заняться аэробикой.
7. Начать чему-нибудь учиться. Например,

фотошопу или английскому языку.
Не скучайте и удачи вам в Новом году!

ä‡ÌËÍÛÎ˚ ‰Îfl ‰Û¯Ë
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БУДьтЕ В КУРСЕ

В связи с открытием ледовых переправ и
автозимников на территории Нижневар -
тов ского района с 17.12.12 года отменяют-
ся воздушные рейсы по маршруту:

1. - № 9801/9802 г. Нижневартовск – д. Усть-
Колекъеган – д. Пугьюг – с. Ларьяк – д. Чех ломей–
д. Большой Ларьяк, с частотой движения по 1, 4
дням недели;

2. - № 9805 г. Нижневартовск – с. Покур – с. Бы -
лино – д. Вампугол – г. Нижневартовск, с часто-
той движения по 2, 5 дням недели.

А также с открытием ледовых переправ
и автозимников открывается движение
автобусных маршрутов:

1. «Нижневартовск – Ларьяк» выполняются
рейсы по 2,4,7 дням недели. Время отправления
от автовокзала г. Нижневартовска в 12.00, при-
бытие в с. Ларьяк в 20.00. Время отправления из 
с. Ларьяк в г. Нижневартовск в 9.00, прибытие в
17.00 по 1, 3, 5 дням недели.

2. «Нижневартовск – Покур» выполняются
рейсы по 1, 3, 5, 7 дням недели, время отправ-
ления от автовокзала г. Нижневартовска в 18.00,
прибытие в 21.00. Время отправления из с. По кур
в 7.00, прибытие в г. Нижневартовск в 10.00.

Отдел транспорта и связи администрации района.

Индекс в каталоге российской прессы
«Почта России»

54369 – для индивидуальных подписчиков –
4,51 руб. за 1 экз.

00069 – для индивидуальных подписчиков,
имеющих льготу – 3,91 руб. за 1 экз.

04369 – для предприятий и организаций –
5,91 руб. за 1 экз.

Продаюкомнату 15 кв. м в Из лу чинске. Срочно.
Тел. 8-909-049-48-33.
Продаю 1-комн. квартиру в г. Тюмени

(центр, 5 этаж, пл. 30 кв. м, евроремонт).
Тел. 8-904-491-03-35.
Продаю 3-комн. кв. в Излу чинске (62,5 кв. м,

7 эт.).
Тел. 8-982-504-11-10.

Продаю 3-комн. кв. в Излу чинске (72 кв. м, 8 эт.).
Тел. 8-982-571-32-37.
Меняю 3-комн. квартиру в Излу чинске на 1-

или 2-комн. или продаю.
Тел. 8-912-532-58-63.
Продаю автомобиль «Опель Астра» 2009 г.

(пробег 17 тыс. км, АКПП, в отлич. состоянии).
Тел. 8-904-491-03-35.

БЕСПлАтНыЕ ОБЪЯВлЕНИЯ

БУДьтЕ БДИтЕльНы
Уважаемые жители
Нижневартовского района! 
В преддверии новогодних
праздников, согласно
постановлению
администрации
Нижневартовского района 
от 29 декабря 2011 года № 2459,
напоминаем вам о мерах
пожарной безопасности при
проведении фейерверков и
иных зрелищных
мероприятий с применением
пиротехнических изделий.

Организаторам зрелищных ме -
ро приятий запрещено применение
открытого огня, факелов, свечей,
дуговых прожекторов, фейерверков
и других видов огневых эффектов
внутри помещений, зданий, соору-
жений. При проведении специ-
альных огневых эффектов (фейер-
верков) необходимо учитывать сте-
пень их потенциальной опасности.

Для жителей сельских населен-
ных пунктов, не являющихся муни-
ципальными образованиями, опре-
делены следующие места запуска
фейерверков: 

– в деревне Вампугол – на
берегу реки Обь;

– в селе Былино – на берегу
Васькиной протоки;

– в деревне Пасол – на берегу
реки Пасол;

– в деревне Соснина – на бере-
гу реки Обь. 

Кроме того, утверждён перечень
мероприятий по обеспечению бе -
зопасности при проведении фей-
ерверков и других зрелищных
мероприятии с применением пиро-
технических изделий. В перечень
входят следующие пункты:

1. Определение и обустройство
площадки для пусков фейерверков. 

2. Согласование мест проведе-
ния мероприятий в соответствую-
щих государственных и надзорных
структурах, органах власти (при
необходимости).

3. Информирование ближайше-
го подразделения пожарной охраны.

4. Расположение мест для зри-
телей с наветренной стороны.

5. Обеспечение с учётом мак-
симального радиуса опасной зоны
безопасного расстояния от мест
проведения огня фейерверков до
зданий и зрителей.

6. На площадках, с которых пла-
нируется запускать пиротехниче-
ские изделия, запрещено курение
и разведение огня, а также остав-
ление пиротехнических средств
без присмотра. 

7. Организация дежурства доб-
ровольной пожарной охраны со
средствами пожаротушения.

8. После проведения фейер-
верков очистка территории от
отработанных, не сработавших
пиротехнических изделий и опас-
ных элементов.

Специалисты информацион -
ного портала «Мир пиротехники»
рекомендуют соблюдать сле-
дующие меры безопаснос ти:

Площадка для запуска
Пиротехника в отношении обла-

сти использования делится на два
типа (indoor и outdoor), то есть с
возможностью применения в
закрытых помещениях или только

на улице. К первым относятся
бенгальские огни, хлопушки, кон-
дитерские фонтаны и ещё несколь-
ко других видов. В целом они без-
опасны, но некачественные изде-
лия могут при горении отбрасывать
горящие шлаки, что при попадании
на легко воспламеняющиеся пред-
меты может привести к пожару.
Цветные бенгальские огни состоят
из компонентов, которые при горе-
нии образуют вредные продукты,
поэтому нельзя их использовать в
маленьких или не проветриваемых
помещениях. Хло пушки, несмотря
на свою безобидность, ни в коем
случае нельзя нап равлять на чело-
века, особенно в лицо и глаза, так
как даже случайные бумажные и
картонные осколки могут нанести
вред.

На улице
Большую часть пиротехники

следует запускать исключительно
на открытом пространстве.

Общие требования следующие:
Безопасная дистанция ближай-

ших строений от места запуска
должна быть не менее 50 метров. 

Изделие инициирует один человек,
остальные зрители должны нахо-
дится на безопасном расстоянии.

Категорически запрещается да -
вать пиротехнику детям – неосто-
рожно обращаясь даже с бен-
гальскими огнями и мелкими
петардами, дети чаще всего полу-
чают ожоги и травмы рук, глаз.

Не подпускайте животных к
месту запуска фейерверков. Они
могут впасть в панику и начать
совершать неадекватные дей-
ствия, например, схватить зубами
работающее изделие и бегать
вместе с ним. Это может печаль-
но закончиться.

Необходимо предусмотреть и
предотвратить опрокидывание
фейерверка, после которого все
залпы и искры могут полететь в
зрителей. Для этого нужно обло-
жить и укрепить его кирпичами,
песком или другими безопасными
предметами. Не кладите возле
изделия стеклянные бутылки и
металлические предметы. 

Каждое изделие желательно при-
водить в действие поочередно. Во
время запуска первого все осталь-
ные заготовленные вами фейер-
верки должны быть на расстоянии
не менее 15 метров от него, чтобы
на них не попали искры.

Поджигание
Все пиротехнические изделия

(кроме петард) снабжены фитиля-
ми, время горения которых рас-
считано на то, чтобы успеть отой-
ти на безопасное расстояние.
Фитиль является важной частью
системы задержки, способен гореть
при сильном ветре и даже дожде.

Задача пользователя – быстро
зажечь край фитиля и удалиться.
Спички плохо подходят для этого,
луч ше использовать сигарету или
турбозажигалку. Бенгальским ог -
нём поджигать фитиль не реко-
мендуется, так как его искры могут
попасть на оболочку изделия, про-
жечь её и воспламенить изнутри.

Поджигать фейерверк нужно на
расстоянии вытянутой руки сбоку,
и ни в коем случае не наклонять-
ся над ним сверху, чтобы не полу-
чить серьезную травму лица и рук.

Если вы не можете найти фитиль
или он отломался, ни в коем слу-
чае не пытайтесь поджечь фейер-
верк в другом месте и не исполь-
зуйте это изделие. Оно может сра-
ботать мгновенно, не дав вам воз-
можность отойти.

Слишком короткий фитиль так -
же может быть опасен.

Не держите фейерверк, который
для этого не предназначен, в
руках. Не направляйте и не кидай-
те его на других людей.

Большинство травм происходит,
когда человек держит и поджигает
изделие в руках или направляет его
в других, шутки ради.

Пресс-служба администрации
Нижневартовского района.

Новый год, фейерверки…Отменяются рейсы

13 декабря в 8.30 водитель, управляя автомобилем «Шевроле
Klan», двигался по автодороге Сургут – Нижне вартовск, прибли-
зившись к участку дороги, где имеется закругление вправо, выехал
на полосу встречного движения, где совершил столкновение со
встречным автомобилем «Лексус RX330». В результате ДТП води-
тель и пассажир (отец и дочь) автомобиля «Шевроле Klan» от полу-
ченных телесных повреждений скончались на месте происшествия.

Отделение по пропаганде БДД ОГИБДД ОМВД России 
по Нижневартовскому району.

ИЗ СВОДОК ОГИБДД

К СВЕДЕНИЮ

29 декабря 2012 года заканчивается
перерегистрация получателей ежегодной
денежной выплаты почётным донорам
России (СССР).

Для перерегистрации необходимо ПОЧТОЙ напра-
вить в адрес Нижневартовского филиала казённого
учреждения Ханты-Мансийского автономного округа –
Югры «Центр социальных выплат» (ул. 60 лет Октября,
д. 1, корп. «а») заявление установленного образца.

В случае, если в личных документах произош-
ли какие-либо изменения, к заявлению необходимо
приложить их копии.

Лично перерегистрацию можно пройти в учреж-
дении с предъявлением:

• заявление;
• паспорт;
• удостоверение о награждении нагрудным зна-

ком «Почётный донор России» (СССР);
• сберегательную книжку, открытую в Сберега -

тельном банке РФ или в Ханты-Мансийском
банке (или номер счета пластиковой карты).

В здании учреждения перерегистрация прово-
дится на 1 этаже в кабинетах, осуществляющих
приём граждан.

Адрес филиала: 628600 г. Нижневартовск, ул. 60
лет Октября, д. 1, корп. «а».

Консультации по всем интересующим вопросам
можно получить по телефонам горячей линии ор -
ганов социальной защиты населения: 41-74-73 и
41-13-29 с 9.00 до 17.00 во все рабочие дни недели.

Кроме того, консультацию можно получить,
направив вопрос по электронной почте (адрес
nvartcsv@dtsznhmao.ru).

Управление социальной защиты населения 
по г. Нижневартовску и Нижневартовскому району.

Перерегистрация 
для доноров


